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娱乐圈风生水起，入主中甲球队只任“虚职”

昔日范大将军 横刀立马待何时

记者 季禹

联手铁人
谁在牵线搭桥？

辽宁铁人在官方微博发布公
告，与范志毅做出澄清，中间相差不
到3个小时。

两方之间的说法存在一定出入，
或许是因为辽宁铁人想接住范志毅
的“热度”，而做出了夸大处理，也或许
是双方并没有达成统一口径。可以肯
定的是，辽宁铁人方面与范志毅本
人，并没有进行充分的沟通。

如此看来，辽宁铁人似乎还真
没熟到能让“范大将军”重新出山的
地步。有媒体表示，范志毅牵手辽宁
足球，或许背后另有高人。

4月6日，辽宁铁人在主场以2:0
战胜苏州东吴。比比赛本身更受关
注的，是现场观战的中国足协主席
宋凯。比宋凯观战更值得玩味的，是
范志毅也出现在看台之上。

就在这场比赛的第二天，辽宁
铁人官宣换帅。两天后，范志毅的名
字也出现在球队的公告中。有媒体
据此推测，宋凯正是为辽宁铁人和
范志毅牵线搭桥的中间人。

范志毅生在上海，曾效力上海
申花。转型教练后，他也只是带过上
海球队和江苏球队。可以说，范志毅
的整个足球生涯，似乎与辽宁足球
交集不多。

不过，范志毅对辽宁有一些感
情，那也是真的。

2001年10月7日，国足战胜阿
曼，队史首次晋级世界杯决赛圈，当
时的比赛地点就是辽宁。作为当时
的球队主力，范志毅对国足出线的
这片土地留下了感情，这或许是范
志毅选择辽宁足球的另一个原因。

“其实很简单，我是技术总监，
帮他们做点事情、整合资源。目前就
是自己有这个资源能帮助到辽宁足
球。”范志毅在接受《新民晚报》采访
时表示。范志毅本人则在社交平台

坦言，希望能通过自身的资源，帮助
辽宁队尽快回到顶级联赛。

合约在身
执教并不现实

在范志毅做出澄清之前，不少
人认为，范志毅是去球队当主教练
的。当时就有声音认为，教练需要为
球队花费大量的时间与精力。范志
毅接手球队，就意味着要放弃不少
资源。

对于已经在娱乐圈和解说界站
稳脚跟的范志毅而言，这显然不是
一笔划算的买卖。

从体育跨界到娱乐,近几年范志
毅的转型之路走得十分成功。在热
播电视剧《繁花》中，范志毅出演的

“范厂长”，深受观众喜爱。
值得一提的是，在这部电视剧

中，范志毅几乎就是本色出演。有人
说，从脾气火爆又有些率真幽默的

“范厂长”身上，看到了昔日球场上
“范大将军”的影子。

在综艺赛道，范志毅也是闯出
了一片天地。从2015年参加《天天向
上》开始，范志毅已经有9年录制综
艺的经验。退役至今，他已经主持或
参演超过20档综艺节目。

2022年2月1日，国足在客场以1:3
不敌越南，提前无缘世界杯。因为此前
曾做出“国足输完泰国输越南”的“神
预言”，范志毅又“出圈”了一次。

2023年，范志毅入驻真人秀节
目《哈哈哈哈哈第三季》，自带“综艺
效果”的他，收获了不少“观众缘”。

如今，范志毅在娱乐圈发展得
如日中天，回归足坛将意味着前功
尽弃。另外，范志毅目前仍有合约在
身，这也成为他全身心投入足球事
业的阻碍。

今年，范志毅成为《哈哈哈哈哈
第四季》常驻嘉宾。就在3月26日，他
现身青岛参与了节目的录制。同时，
今年的欧洲杯、奥运会、欧冠，范志
毅早已与直播平台达成合作协议，
担任解说嘉宾。

这些工作任务早已安排，今年，
范志毅无法在一支球队身上投入太
多的精力。

资源丰富
或给另类帮助

话说回来，即使范志毅回归足
坛，做主教练也未必是他献身足球
事业的最佳选择。在世界范围内，后
卫球员成功转型教练的例子比比皆
是，范志毅却是个例外。

2007年，范志毅开启执教生涯，
担任苏州队主教练，但仅仅5个月
后，他就因工资纠纷辞职。

2009年，范志毅担任上海男足
(乙组)执行教练，率上海U16全运男
足杀入八强。2010年，范志毅成为上
海东亚队主教练，很快因带队冲超
失败而卸任。

相比于他个人辉煌的球员生
涯，作为教练的范志毅，实在拿不出
有说服力的成绩。同时，脾气火爆的
他，也常常因处理不好队内关系，而
搞得球队气氛紧张。

即便范志毅担任了辽宁铁人的
主教练，以他的个性，能否帮助球队
完成冲超，还需要打个问号。因此，
范志毅倒不如充当一个“技术总监”
的角色，给球队推介一些资源，为未
来的发展把把关。即使什么都不做，
辽宁铁人也能借着范志毅的影响
力，收获不错的关注度，这不失为帮
助辽宁足球的一种办法。

在《繁花》热播之后，范志毅的
恩师徐根宝表示，还是希望他能够
回归足球。此次范志毅与中甲球队
牵手，也算是他回应恩师期待的一
种方式。

“作为一名足球人，我的信念从
未改变，等合适的时机吧。”谈到何
时真正回归足坛执教，范志毅曾表
示。

期待合适时机能够尽快出现，
期待在中国足球的低谷期，以范志
毅为首的足坛名宿，通过各种方式
为中国足球的崛起献出一分力量。

近期，范志毅的名字从“娱乐新闻”回归到“体育新闻”。4月8日，中甲球队辽宁铁人官宣，现任上海足
球协会副主席的范志毅出任球队教练组组长兼技术总监。此后，范志毅发文澄清，自己并不担任任何实
际职务，而是通过自有资源，对辽宁足球做出贡献。

在娱乐圈混得风生水起，“范大将军”为何重回足坛视野？他又何时才能真正回归足球？
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